

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Año X

Número 2781

Número suelto, 5 céntos. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Lunes 30 de Junio de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

MADRID De lo pintado a lo vivo

Como se esperaba y se temía tanto, según se mire—de la reunión de las izquierdas y alguno de los jerifaltes, dignos leones, dió a entender que bastarían los «rugidos» o los sonos de la trompetería radical para que diese en tierra el Gobierno, la nota oficiosa de la susodicha reunión ha producido desengaño.

Diputados provinciales

La Junta provincial del Censo proclamó ayer diputados provinciales por el artículo 29 a los señores siguientes:

- POR SANTA CRUZ D. Juan Yanes Perdomo, maurista. D. Francisco Trujillo Hidalgo, liberal. D. Leoncio Bauto Casanova, liberal. D. Rafael Calzadilla y Calzadilla, republicano. POR LA LAGUNA D. Wenceslao Tabares, maurista. D. José Domínguez Ramos, datista. D. Antonio Vivanco, datista. D. Benito Pérez Armas, liberal.

Dunlop Decir que estas cubiertas y neumáticos, «son los mejores que se fabrican» sería repetir una hipérbolo demasiado trillada. Lo que sí puedo garantizar y demostrar es que las cubiertas y neumáticos DUNLOP, son tan buenos como los mejores y muy superiores a otros que gozan solamente de renombre merced a una propaganda constante. Para informes y precios dirigirse a don Bernardo de la Torre, Alfonso XIII núm. 38 (Bajas) o al Gerente don Narciso Brage.

PLUMAS FEMININAS

Consideraciones sociales

Es de común opinión que estando la mujer como efectivamente lo está, dotada de iguales facultades mentales que el hombre, deben ser desarrolladas lo mismo en uno que en otro, y que si su posición se lo permite, curse una carrera como el hombre y la ejerza como él, toda vez que su peculiar económico se lo exija, y que esté al frente de cargos públicos siempre que las funciones que en ellos tenga que desempeñar no la separen de su esfera ni perjudique en nada la dignidad de su carácter, pues sabido es, la sensibilidad y delicadeza, son más salientes en la mujer que en el hombre. Es concebible a la mujer además de la nobilísima misión del magisterio, atendiendo a un comercio, regentando cátedra, dirigiendo o auxiliando una oficina u otros cargos análogos, pues acaso no puede ser una fuente de ingresos para la mujer todo el producto de su pluma en las horas que le dejan libres sus faenas domésticas, ya sea copiando o escribiendo para la prensa? Sería antilógico, que una muchacha pobre que posea sobrados conocimientos y que tenga necesidad de hacer uso de ellos para el sostenimiento de sí misma y su familia, no los emplee por no romper con un formalismo que a nada conduce sino a la miseria, porque es de suponer tenga más rendimiento en el desempeño de una oficina que consintiendo trajes. Refiérese esto a la clase media de la sociedad, pues que con respecto a la clase obrera no se puede decir lo mismo porque en ella, el desarrollo intelectual, es desgraciadamente muy efímero a causa de su poco envidiable situación económica. No se debe atender solamente al desarrollo intelectual de la mujer, dejando casi en olvido el moral y religioso, porque en ella este es el único verdadero, el único que puede conducirla a la cumbre de su perfeccionamiento. La mujer ideal es aquella que adornada su inteligencia con el precioso don de la ilustración, alumbra su alma con la luz de la fe, tenga el corazón impregnado en el bálsamo de la caridad. La mujer debe perfeccionarse en todos los conocimientos necesarios para el desempeño de las funciones propias de su sexo, como es la buena administración de su hogar, y esto con preferencia a todo, pues debe saber mejor lo que ha de hacer un ama de casa que lo que corresponde a un jefe de oficina, por ejemplo. La mujer debía ser solidamente piadosa, por que de no serlo, mal llenará su misión en el hogar o donde quiera que se encuentre. La mujer cristiana se hallará poseída de mayor número de virtudes que ninguna otra. Ella será mejor esposa, madre o hija que ese número de descreídas que no tienen temor a Dios, padre ni madre y que en vez de ser el consuelo de los autores de sus días, son la constante pesadilla de los mismos y que podremos decir de la casada que no tiene

temor a Dios, y practica la doctrina de Cristo? Tomo por la educación que pueda dar a sus hijos. La mujer cristiana sabrá vencer los miles obstáculos que siempre encontramos en el camino de la vida. Ella en la hora de la desgracia, en vez de desesperarse se inclinará humilde ante la voluntad de Dios para pedirle el remedio del mal y se someterá resignada a las rudas contrariedades en que todos los hogares se ven envueltos muchas veces. Tendrá siempre la mano y el corazón abiertos al indigente; la primera para darle el socorro material y la segunda para el espiritual, que tan necesario es a los pobres desheredados de la fortuna; y como punto esencialísimo, la mujer debe ser altamente instruida en los deberes patrios puesto que ella es el primer maestro de la infancia cuando nuestra inteligencia se está formando y nuestro carácter está sentando sobre las bases que nuestros padres han colocado en nuestras mentes, en nuestra alma, y lo que ellas nos enseñan entonces, vivirá siempre en nuestras inteligencias. Lo último que olvidamos es lo que ellas nos enseñan. Y quien está más cerca de la juventud y puede influir en nosotros en todos los tiempos y edades como las madres? Solo la mujer puede dar a la Patria hijos perfectos, ciudadanos robustos en todas las virtudes cívicas como de ello nos legaron grandioso ejemplo las madres espartanas.

Zeneida Serpa

Lo de ayer

Luchas canarias

Lo de ayer en la Plaza de Toros fué calificado por la mayor parte del público como una broma. Y en verdad es el calificativo más indulgente que puede aplicarse al encuentro que en forma de desafíos se verificó ayer entre cuatro o cinco luchadores de los que formaban el partido de las islas que no vino luchando contra Tenerife, e igual número de luchadores de esta isla. No fué ésta, claro está, la intención de la Empresa pero es lo cierto que el espectáculo fué una decepción completa y no decimos un «burrimento» porque no hubo ni tiempo de aburrirse. Fué una lucha sin aliciente, desahogada y como si hubiera sido preparada expresamente para que produjera el menor interés posible. Cuando salíamos de la Plaza después de poco más de media hora de espectáculo, apenas si recordábamos las dos luchas que hizo Mariano Cabrera. De lo demás, si algún detalle hubo bueno quedó olvidado entre la desilusión y la frialdad que imprimió al encuentro la escasez de luchadores y la ausencia precisamente de algunos de los de más relieve. Faltaron, Antonio Luis Torres, Luciano Saavedra, Guerra Brito, Vicente Chacón. Y de los maestros no luchó tampoco Rafael Démez. Teniendo esto en cuenta parecía natural que los desafíos fueran a cinco luchas; pero no fué así; estaban concertados a tres luchas; y casi ningún luchador de los vencedores tuvo necesidad de agarrar las tres veces. Padrón, por ejemplo, venció dos veces seguidas a Victoriano Rodríguez. Mariano hizo lo mismo con Romero. Paparacha por no ser menos derrotó igualmente a Simeón. Y lo mismo hizo José Delgado. E igual Alvaro Canino. Y China. Y Suárez. Angolito después de varias luchas revueltas con Pascual cremos que también quedó dos veces triunfador. Peña agarró tres veces, perdió la segunda lucha y ganó las otras dos. Justo Mesa venció en dos luchas con Eusebio. Y esto fué todo. Advertiendo que relatado aunque sea así a la ligera parece más de lo que fué. Fué una equivocación que pagó el público resignadamente. Unas luchas ganadas por los adversarios de Tenerife fueron los desafíos de Justo Mesa y Juan Padrón, es decir, dos luchas cada uno; y una lucha ganada por el joven luchador Gutiérrez, contra Peña. Y como ya hemos dicho, si queremos recordar lo de ayer, es únicamente para no olvidar las luchas de Mariano Cabrera...

Para

la temporada de verano, se alquila la parte alta de una casa en sitio céntrico de La Laguna. Tiene instalación de luz eléctrica y agua a presión. Informarán en esta Imprenta.

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de «EL FARO», situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

NUESTRA INFORMACION De la Agencia Prensa Asociada

Península Maura, trabajador Madrid, 28-19'50. El señor Maura permaneció durante toda la mañana de hoy trabajando en su domicilio, trasladándose a mediados a la Presidencia, donde fué visitado por el presidente del Senado.

Próximo Con ejo El Sr. Maura anunció a los periodistas que el lunes se celebrará Consejo y que éste sería muy largo, pues en él se tratarían los asuntos relacionados con los conflictos sociales que se hallan pendientes, los que, según sus manifestaciones, continúan en igual estado, a excepción de algunos en los que se ha iniciado bastante mejoría.

Decreto La Gaceta publica los decretos aprobados en el Consejo celebrado ayer. También publica otros del Ministerio de Hacienda referentes al aumento de 75 céntimos diarios en los sueldos del personal de Carabineros y de 50 en el haber de individuos casados de fuerzas indígenas con residencia en Marruecos.

Reunión de los liberales Madrid, 28-24. Esta tarde han celebrado una reunión los jefes de los distintos partidos liberales, mostrando en ella todos sus deseos de llegar a una acción de estrecha unión para que así sea más fructífera su labor en cuanto se relaciona con la política nacional.

Del Extranjero Estado de sitio En Basilea se ha proclamado el estado de sitio. Desórdenes En Frankfurt han ocurrido graves desórdenes. Muertos y heridos A consecuencia de los mismos han sido muertas cinco personas y heridas veinte y cuatro. Daños materiales También han sido bastantes los daños materiales, los que se calculan en seis millones de marcos.

No era cierto La noticia que publicaron algunos periódicos, referente a que el Kaiser había marchado a Alemania, ha sido desmentida. Regreso de Wilson Dicen de París que Mr. Wilson y su familia marcharán esta noche a Brest con el objeto de embarcar para New-York.

El terrorismo en Petrogrado Se tienen noticias de Petrogrado por las que se sabe que en dicha Capital reina la más espantosa anarquía, habiendo sido asesinadas familias enteras.

LA FIRMA DE LA PAZ Imponentísimo resultó el acto de la firma de la paz, que dió comienzo a las 3-12 de la tarde y terminó a las 3-50, sin registrarse el menor incidente. Los primeros en firmar fueron los alemanes. El ejemplar único del tratado, que está impreso en papel japonés, se depositará en el archivo del Ministerio de Estado.

Nuevo Ministerio Se sabe de Lisboa que Cardose ha sido encargado para formar Gobierno.

NOTICIAS

La procesión que como término del año emmisionario triduo que ha tenido lugar en San Francisco, salió ayer de dicha Parroquia resultó lucidísima. Mañana nos ocuparemos de la misma y del mencionado triduo.

No existe ninguna planta ferrajera de regadío que produzca tanta cantidad de verde ni alimento de mejor calidad para toda clase de animales, como la Alfafa «Malagueña Varela». Es preciso hacer la siembra en el presente mes. También semilla garantizada de Pimientos Rojos morrones muy dulces, 25 c. paquete. Casa Varela.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros

Capital Social. Ptas. 15.000.000,00 Capital desembolsado. » 3.750.000,00 Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reasegurados » 45.274.078,96 Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. » 34.915.551,27 Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas, y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades. Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603 - Barcelona. Delegado en Santa Cruz de Tenerife Viuda e hijos de Juan La-Roche. Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 82.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 30 La Conmemoración de San Pablo, apóstol. Santos de mañana día 1.º Santos Casto y Secundino, mártires, y Santa Leonor reína.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 y media misa cantada al Crucifijo por encargo de Doña Mariana González. Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Plu Unión, bendición y reparto de pan a los pobres; en el altar de San Antonio de Padua; a las 9 misa cantada en el altar del Señor de las Tribulaciones. Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media a las 8, y a las 9; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento Visita, el rosario, yelanias rezadas, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día. Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento; a las 6 y media; a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

EMPLEADO

Se ofrece para administrar o encargarse de fincas sembradas de platanera o tomates. Posee la suficiente práctica para ello, y al mismo tiempo conocimientos de contabilidad, correspondencia comercial, etc. y cuanto pueda relacionarse con los empaquetados de frutos.—Referencias inmejorables. Dirigirse a J. López Puerto de la Cruz.—Peñón núm. 14.

Música:

Se hallan a la venta en la Librería y Tipografía Católica las siguientes piezas: «Cantos Canarios», por Teobaldo Power. «Follas Canarias», por J. Reyes Bartlett. «Lo que me dicen tus ojos», Vals, por J. Reyes Bartlett. «Follas», por J. A. Martra. «La Mujer divorciada», opereta, por Leo Fall. «Los Payasos», pnea-calle, por J. Hernández Sánchez. «Tanganillo», por Teovardo Power. «Soissons», por J. Hernández Sánchez. «Babylon», por J. Hernández Sánchez. «Gavotta», por Ugo Paganini. «Obras Religiosas», por varios autores. «Andalucía», (álbum de canto), por I. Hernández.

TELEGRFIA SIN HILOS

—Se va de una estación completa para un poroso sistema Telefunken. Dirigirse a don Arturo Delgado, Marina 3, entresuelo. El «P. Claris» Después de un rápido y felicísimo viaje ha llegado a Cuba este magnífico trasatlántico de la Compañía Taya. Como se recordará salió a primeros del mes actual directo para la Habana. Para primeros del próximo Julio se anuncia la salida de este puerto para el mismo destino, del hermoso y rápido vapor «Roger de Lluria», de la misma Compañía.

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, dirigirse a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este
establecimiento.

PRONTITUD Y ECONOMIA

EN ESTA LIBRERIA

**se venden novelas, devocionarios,
material para escuelas, artículos de escritorio,
libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo.**

7, San Francisco, 7